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暗访记者讲述采访经过
昨晚，快报记者联系到该栏目记者，她介绍

了整个事情的经过。
记者说，他们是两周前开始做这个调查的。
调查采访的起因，首先是上海发生过旧衣

回收公司利用慈善名义，把衣服直接转手卖给
废品回收站或二手市场，从中牟利，还有一点，
杭州“大熊猫”用了两年多了，其实很多人都想
弄清楚，那些有需要的人到底有没有收到自己
爱心捐出去的衣物？

记者在网上买了个追踪器，是用来防止老
人小孩走失的，有定位追踪功能，放在了自己的
一条旧裤子里，用针线缝好，投到单位附近小区
一个“大熊猫”里。

然后她联系了杭州主城区“大熊猫”的回收
机构——杭州申奇废品回收公司的负责人。对
方说，回收的衣服在清运过后，直接到公司分拣
中心过磅，入库，之后分拣，适合捐赠的衣服挑
选出来，清洗、消毒、烘干、熨烫，然后打包入库
进行捐助。剩下来的会进行循环再利用。而
且，回收人员会穿工作服和工作牌，车辆有申奇
标识⋯⋯

“第二天，他们公司的人就来了，但不像他
们公司承诺的那样，这些回收衣服的人并没有
穿工作制服、也未戴任何证件，来回收的车子上
也没有他们公司的字样。”

记者说，拉这些旧衣服的货车上写着一家
名叫“远灿贸易”公司的名字，她非常好奇，于是
跟着手机定位跟踪器，决定继续跟踪自己衣物
的去向。

记者开车追着追踪器，一路跟着货车，发现
这些废旧衣服运到了留泗路附近。

没过多久，从手机安装的跟踪器 App 软件
上看到，跟踪器又开始继续移动，这次上了绕城
高速，直接驶向上海方向，从嘉兴东出口处下了
高速。

记者独自跟着货车一路追踪，几个小时后，
从定位图看，藏在旧衣服里的追踪器静止在了
嘉善县东信路 111 号，这附近有一家企业，没有
厂名、也没有公司名称，进去后看到，仓库里堆
放的，全都是旧衣物。也就是说这批从杭州运
过来的旧衣物，被放在了仓库深处的角落里。

记者说，一直等到第三天早上七点半左右，
她看到一辆嘉善牌照的空货车，开进东信路
111号院子里。经过4个小时的装载，这辆载满
旧衣物的货车离开嘉善，进入上海，然后开到江
苏太仓港的出口时才下高速。

在距离太仓港不到 10 分钟路程时，这辆嘉
善牌照货车突然拐进一条村道，在看上去像废
品收购站的地方停了下来，随后卸货。

记者说，她装成有旧衣货源的卖家，走进里
面一个仓库发现，工人们正忙着把刚运到的旧
衣物进行拆包、分拣、熨烫等，而另一侧仓库则
码放着处理过、被压成统一大小，并且用塑料薄
膜仔细打好包的旧衣物。

这里的老板告诉她，往这里送货的卖家来
自全国各地，只要能保证货源质量，回收旧衣服
的生意还是蛮赚钱的，“你收得便宜，卖得贵，利
润都在你那里了。回去把老款的、破的、脏的清
掉，出的话价格也蛮高的，一吨大概四五千块
钱。”老板还称，冬天的旧衣服没有夏天的值钱，
如果货好的话，他还能出更高的收购价。

“其实我们还是没弄明白，我的衣服到底去
了哪儿，也许在太仓港出港了，也许卖给个人做
生意了，也许被别人成批卖了，或者流入到二手
市场或网上去了，又或者被我们买回来了。”

我们塞进“大熊猫”的旧衣到底去了哪里？
杭州电视台《民情观察室》记者跟踪暗访结果令人震惊
昨晚暗访记者向本报详述采访经过
负责杭州1800多个大熊猫回收的申奇公司总经理
昨晚回答快报记者部分提问

2014年开始，杭州很多小区门口多了一个“大熊猫”，很多人会
将家里不用的废旧衣物放进“大熊猫”里，用来帮助那些有需要的人。

昨天，杭州电视台《民情观察室》栏目播出了一期15分钟的新
闻《“熊猫”肚里旧衣，究竟何去何从？》，报道中说，记者通过两周的
跟踪采访发现，回收公司当初承诺的慈善用途，其实并不像大家想
象的那样。 记者 董吕平

申奇公司总经理回答快报记者提问
杭州申奇废品回收连锁有限公司网站介绍，

该公司成立于 2003 年，注册资金 2000 万元，拥有
员工 200 多名，技术人员 10 多名，高层管理人员
10 名，连锁经营直属和加盟回收网点 20 个，处理
中转站 6 个，专业性再生资源分拣集散中心 2 个，
总经营面积达 5 万多平方米，市区内中转回收废
旧物资、环保清洁的厢式小货车 10 辆，运输大货
车 8 辆，具备社区回收网点连锁经营和专业性分
拣集散中心规模。公司再生资源物资年回收量
总计为 8 万多吨，是杭州市再生资源回收规模最
大的企业之一。

昨晚 9 点 40 分，快报记者拨通了该公司官
方网站上的一个手机号码。电话那头，对方说
自己就是公司总经理李申奇，他接受了快报记
者的采访。

问：网上有媒体说，你们公司回收的废旧衣
物，最后去了江苏太仓港？

答：我看到了。
问：江苏太仓港有你们的分拣中心？
答：嗯⋯⋯这个是没有，我们也会仔细调查

的，明天会有个结果。
问：有媒体说，你们从“熊猫”里回收出来的

衣物，被“远灿贸易”字样的货车运走了，你们之
间是什么关系？

答：我们有物流上的合作。
问：不是说由公司统一运吗？
答：我们也是企业啦，上上下下也要运营的，

所以有些物流请他们帮忙运。
问：那么像这样合作的企业多不多？
答：这个嘛，我具体不知道，要跟副总再问问。
问：你们公司的“大熊猫”有多少？每天能回

收多少衣物？
答：1800多个吧，每天三四吨。
问：回收的衣服，多少用于慈善捐赠？
答：10%吧。
问：剩下的90%呢？
答：买卖掉了嘛，一部分买卖，一部分利用。
问：目前你们捐了多少衣服？有没有统计？

怎样跟踪？
答：这个⋯⋯这个⋯⋯我也不太清楚，肯定

有统计的，我手头没有，说不上来，跟踪？我们都
跟部门说的，他们要我们捐就要捐啦，剩下的你
也知道，企业嘛，要运营的，要买卖的。

问：能不能再帮忙问下你们的副总，跟公司
合作物流的大概有多少家？我可以等你电话。

答：好的，十分钟后我会打的。
十分钟过后，记者没有接到回电，昨晚 9:52

和 10：03，又两次打这个手机，均处于通话状态，
截至昨晚11点，也没再接到对方来电。

杭州城管委昨晚回复
针对杭州综合频道报道《震惊！你以为捐到

熊猫肚子里的衣服是做慈善？记者追踪真相竟
是⋯⋯》一事，我委高度重视，已第一时间联系申
奇公司，明天上午进一步就此事约谈该公司，并
将相关情况及时向社会及媒体公布。

绿色浙江公益平台昨晚回复
2014 年 4 月，环保组织“绿色浙江”以及其同

盟企业杭州申奇废品回收连锁有限公司，开始在
杭州市区设立大熊猫旧衣回收桶，目前杭州共设
立“大熊猫”回收点约2000个。

昨晚，绿色浙江公益平台回复：
感谢各位对大熊猫回收废旧衣物工作的关注。
事实上，从去年开始，我们就陆续收到相关

报道，并且尝试推动监督工作，今天的新闻，我们
已经看到并且第一时间也在我们自己的群里和
朋友圈转发了这个消息。

从第三方推动的角度上，一方面，我们绿色
浙江客观地看待企业在处理低价值废弃品有市
场导向，不排斥其交由下游企业处理，也理解企
业在公益项目运营中的商业考虑；但另一方面，
如今多家单位共同推动废旧衣物回收利用的现
状下，我们绿色浙江也希望能够和相关部门以及
企业自身一起，共同推动项目的信息公开和透
明，建立公众参与的监督机制。

我们拟于31日下午组织与记者交流，并会尽
力协调能够与相关部门和企业对话，协商如何共
同推进监督机制。

杭州很多小区都有这样的大熊猫衣物回收箱

追踪器会把位置发送到手机上

货车司机正在卸货

来自杭州的衣物送进了这个仓库（本版图片
来源于微信公众号“杭州综合频道 民情观察室）”

来自杭州的衣物送进了这个仓库（本版图片
来源于微信公众号“杭州综合频道 民情观察室）”


